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El 10 de julio se hizo entrega en 
el Ayuntamiento de Valencia de 
Don Juan de los Cheques de Ayu-
da a la Natalidad. En su interven-
ción, el alcalde felicitó a las fami-

lias por la llegada de sus hijos y 
explicó que uno de los grandes 
objetivos del Ayuntamiento es 
llevar a cabo una política social 
dirigida al apoyo y bienestar de 

las familias de la localidad ofre-
ciendo ayudas como la Ayuda a 
la Natalidad, mediante la cual se 
han entregado 151 cheques, has-
ta la fecha. Pág. 5

El salón de plenos del Ayunta-
miento de Valencia de Don Juan 
acogió el 13 de septiembre el 
acto en el que se nombró a la con-
sejera de Agricultura y Ganadería 
de la Junta de Castilla y León, Hija 
Adoptiva de la localidad. 
El alcalde, Juan M. Majo, en su 
intervención se dirigió a Silvia 
Clemente y manifestó, “hoy es 
un día para reconocer lo que 
has hecho por esta ciudad y, no 
solo por esta, si no por muchas 
más y también por la comarca. 
Eres la primera Hija Adoptiva 

El AyuntAmiEnto EntrEgA los chEquEs dE AyudA A 
lA nAtAlidAd A quincE fAmiliAs coyAntinAs

fEriA y fiEstAs • Pág. 16

Un año más, Valencia de Don Juan se 
convirtió en un auténtico referente 
estival de la provincia. Nuestra lo-
calidad vivió jornadas repletas de 
actividades y ferias, donde coyan-
tinos y veraneantes disfrutaron de 
todos los atractivos turísticos, como 
el paisaje, la gastronomía, la histo-
ria, la cultura y las tradiciones. El 
broche de oro lo puso la celebración 
de las Fiestas patronales en Honor 
a Nuestra Señora del Castillo Viejo 
y al Bendito Cristo de Santa Marina. 
Valencia de Don Juan volvió a brillar, 
pletórica, una vez más. 

nombrAmiEnto dE AnA 
muñoz • Pág. 19

El pleno del Ayuntamiento de Valen-
cia de Don Juan en sesión celebrada 
el 27 de septiembre de 2013, tomó 
por unanimidad el siguiente acuer-
do: Felicitar a Dña. Ana Muñoz por su 
nombramiento, como directora ge-
neral de Deportes y por su brillante 
trayectoria profesional. Ponen a su 
disposición este Ayuntamiento para 
todo lo que desee y estime oportu-
no, tanto en su faceta profesional 
como personal.

silviA clEmEntE, 
hijA AdoPtivA 
dE vAlEnciA dE 
don juAn

de esta ciudad, por méritos pro-
pios, y lo único que queremos 
es devolverte con nuestra grati-

tud ese reconocimiento a la la-
bor que has hecho por Valencia 
de Don Juan”. Pág. 19 Más info. www.valenciadedonjuan.es
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Completando el acondicionamiento de 
la Calle San Agustín se ha construido 
una acera exterior al jardín de 1.20 m 
de anchura, reparando la interior para 
el mejor uso de los transeúntes. Ade-
más se ha procedido a mejorar el alum-
brado con la colocación de nueva ilumi-
nación acorde con las calles lindantes, 
consistente en la instalación de más de 
una decena de nuevas farolas. 

Ampliando las actuaciones en el ce-
menterio municipal se ha finalizado con 
el acondicionado de todos los paseos 
existentes, también se ha colocado la 
señalización completa por secciones, 
en colores diferentes, y paseos, para 
conocer la situación de cada uno. Espe-
remos que a la salida de este Esla esté 
terminado ya el porche en la entrada 
principal, si por las condiciones meteo-
rológicas no se hubiera podido colocar 
se hará próximamente, obra que en to-
tal ha supuesto una nueva inversión en 
este lugar de 100.000,00 €.

Colaborando como no puede ser de otra 
manera con el Colegio Publico Bernar-
dino Pérez se ha construido una nueva 
sala para profesorado, que ha consisti-
do en la división de un aula en dos por 
medio de un tabique, reparación y pin-
tura de varias clases más y otras repara-
ciones menores.

En el Instituto las obras de colaboración 
han consistido en mano de obra para ali-
catar el zócalo de cinco aulas, la pintura 
de once y colocación de los radiadores.

Mejorando la oferta de zonas dedicadas 
al ocio o paseo se ha realizado una vía 
de acceso al paseo del río desde la ace-
ra próxima al castillo haciéndola total-
mente accesible a peatones, ciclistas, 
coches de niño. Siguiendo con la acce-
sibilidad se han repintado varios pasos 
de peatones y se construyó una nueva 
acera en la plaza de la Isla Lobo.

En relación con las instalaciones de 
nuestro Ayuntamiento y de la mano 
de la peña taurina El Burladero se pin-

obrAs
tó todo el interior de la plaza de toros, 
parte del exterior, colocando nuevas 
puertas correderas en los corrales para 
evitar posibles accidentes. 

En el edificio Mirador de la Condesa la 
construcción de una rampa de más de 
cuarenta metros que une el edificio con 
el nuevo aparcamiento, realizado todo 
en hormigón y colocación de alumbra-
do exterior.

En el recién estrenado circuito de moto 
cross se realizaron obras de acondicio-
namiento para poder disfrutar de la 
carrera de inauguración, consistente en 
colocación de tuberías, zonas de apar-
camiento, riego de las pistas, construc-
ción de una pista exterior para acceso a 
ambulancias y otros vehículos pero que 
también se puede usar para correr con 
automóviles.

En el apartado de las ferias y fiestas que 
hemos tenido durante la temporada es-
tival agradecer a todos los empleados 
públicos del Ayuntamiento su disponi-
bilidad y buen hacer para que todo sa-
liera bien.
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Desde septiembre seguimos ampliando 
la oferta de zonas verdes y contamos 
con una más que es el ajardinamiento 
de la zona del edificio “Mirador de La 
Condesa”.

Pensando en los propietarios de anima-
les de compañía, especialmente los de 
perros, y después de publicada la or-
denanza, se ha reservado, en las proxi-
midades del paseo del río, un espacio 
perfectamente señalizado, donde los 
perros podrán permanecer sueltos. Este 
nuevo espacio se suma al existente si-
tuado en la margen derecha del río Esla.

Recordar que desde hace dos años exis-
te un convenio de colaboración con la 
Junta Agropecuaria Local para repara-
ción de caminos, aquí no toca cuáles se 
van a reparar este año, pero lo que toca 
es decir a los agricultores que riegan 
sus fincas que el agua es un bien común 
y no se debe malgastar en los caminos: 
primero porque es un gasto innecesario 
y segundo, porque lo que se ocasiona 
es deteriorarlos. 

Se está finalizando el acondicionamien-
to del espacio dedicado a los huertos 
ecológicos para que en breve sean sor-
teados entre los solicitantes.

mEdioAmbiEntE
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El 10 de julio se hizo entrega en el 
Ayuntamiento d e Valencia de Don Juan 
de los Cheques de Ayuda a la Natalidad 
a quince familias. El acto corrió a cargo 
del Alcalde, Juan Martínez Majo, la Con-
sejera de Cultura y Turismo de la Junta 
de Castilla y León, Alicia García Rodrí-
guez, acompañados por el Director de 
Patrimonio Cultural de la Junta de Cas-
tilla y León, Enrique Sáiz Martín, el De-
legado de la Junta de Castilla y León en 
León, Guillermo García Martín,  y gran 
parte de la corporación municipal.

En su intervención, el alcalde felicitó a 
las familias por la llegada de sus hijos 
y explicó que uno de los grandes obje-
tivos del Ayuntamiento es llevar a cabo 
una política social dirigida al apoyo y 
bienestar de las familias de la localidad 
ofreciendo ayudas como la Ayuda a la 
Natalidad, mediante la cual se han en-
tregado 151 cheques, hasta la fecha.

Por su parte, la Consejera agradeció al 
Alcalde permitirle estar en “tan entra-

El AyuntAmiEnto dE vAlEnciA dE don juAn EntrEgA los chEquEs 
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ñable acto en el que los lloros de los 
bebés no molestan, al contrario, son 
muy agradables y muy bienvenidos”. 
Además felicitó al Ayuntamiento en su 
conjunto por este programa de apoyo y 
ayuda a la familia a través de una serie 
de iniciativas que merecen el aplauso 
social y que es “toda una declaración 
de buenos principios que Valencia de 
Don Juan cumpla, con esta, siete anua-
lidades desarrollando este programa 
de ayuda a la natalidad, junto con las 
ayudas de material escolar y bonifica-
ciones en la escuela infantil”.

En el mes de enero fueron siete los 
cheques que se entregaron y en esta 
ocasión fueron quince. Se trata de una 
ayuda de 300 euros a cada una de las 
familias de los recién nacidos.

Al finalizar el acto, el Alcalde, junto con 
la Consejera, el director de Patrimonio 
Cultural y parte de la corporación mu-
nicipal hicieron una visita al castillo de 
la localidad.

El 29 de junio, el Hotel Husa Abad San 
Antonio de León acogió el primer Con-
greso de AMOI en León. Amoi es la 
Asociación Madrileña de Osteogénesis 
Imperfecta que, entre sus objetivos, 
persigue mejorar la calidad de vida de 
las personas con esta patología y la de 
sus familiares.

La osteogénesis imperfecta (OI), tam-
bién conocida como “huesos de cris-
tal”, es un trastorno genético en el cual 
los huesos se fracturan con facilidad. 
Algunas veces, los huesos se fracturan 
sin un motivo aparente. La OI también 
puede causar músculos débiles, dien-
tes quebradizos, una columna desviada 
y pérdida del sentido del oído. La cau-
sa es un defecto genético que afecta la 
producción de colágeno, una proteína 
que ayuda a conservar huesos resisten-
tes. Generalmente, el gen defectuoso 
se hereda de uno de los padres. Algu-
nas veces, se debe a una mutación, un 
cambio genético aleatorio.

La apertura del congreso corrió a cargo 
del Delegado Territorial de la Junta de 
Castilla y León, Guillermo García Martín, 
acompañado por el Alcalde de Valencia 
de Don Juan, Juan Martínez Majo y la 
Concejala de Bienestar Social, Donata 
Álvarez de la Varga.

fuErzA y Afán dE suPErAción juEgos trAdicionAlEs 
PoPulArEs En lA jornAdA dE 
intEgrAción gEnErAcionAl

Durante el día se sucedieron un total 
de siete ponencias que versaron sobre 
temas tan importantes para la enferme-
dad como, el tratamiento quirúrgico de 
la edad adulta, la columna vertebral en 
la OI o estudios genéticos en OI: pre-
sente y futuro, entre otros. También 
tuvo lugar una mesa redonda en la que 
participaron todos los profesionales 
que fueron como ponentes y un taller 
de risoterapia.

Fue una jornada entrañable, emotiva y 
muy fructífera a nivel informativo pero, 
sobre todo, lo que más destacó fue la 
unión y comprensión que existe entre 
los afectados por la enfermedad y sus 
familiares, que conocen todas y cada 
una de las historias de cerca, así como 
la humanidad, la fuerza y el afán de su-
peración, tanto de niños como de ma-
yores afectados por la OI.

El 30 de julio Valencia de Don Juan aco-
gió una jornada de integración genera-
cional entre el Club de Mujeres Pensio-
nistas Coyantinas y los usuarios del aula 
ocupacional de Asprona de la localidad. 
Una iniciativa promovida por la conce-
jalía de Bienestar Social con el objetivo 
de fortalecer las políticas de inclusión e 
integración de las personas con disca-
pacidad intelectual.

A lo largo de la mañana compartieron 
un espacio en el Jardín de los Patos en 
el que los mayores propusieron juegos 
tradicionales populares, como la rana, la 
petanca, la llave, la herradura, las mazas 
o la monterilla en los que los jóvenes 
participaron entusiasmados.

Enseguida se interesaron por las reglas 
de cada juego y no dudaron en competir 
unos con otros, incluso con otros niños 
que curiosos se acercaban a ver a que 
estaban jugando.

El alcalde coyantino, Juan M. Majo, jun-
to con la concejala de Bienestar Social, 
Donata Álvarez y otros miembros de la 
corporación municipal, les entregaron a 
media mañana un tentempié para repo-
ner fuerzas, descanso que aprovecharon 
para comentar ilusionados sus logros en 
los juegos.

El objetivo que se perseguía con esta 
iniciativa se vio cumplido, ya que una 
parte fundamental para la integración 
social de las personas con discapacidad 
intelectual es la participación, la rela-
ción con otros, y así lo hicieron los usua-
rios del aula ocupacional de Asprona 
junto con las mujeres del Club de Pen-
sionistas Coyantinas, gracias a las cuales 
pudo llevarse a cabo esta jornada.
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El viernes, 28 de junio, tuvo lugar la 
graduación de los alumnos de la Es-
cuela Infantil “Pequecoyanza”, que 
este curso van “al cole de mayores” 
como ellos lo llaman. Al acto asistie-
ron numerosos familiares, el Alcalde 
coyantino, Juan Martínez Majo y la 
Concejala de Servicios Sociales, María 
Donata Álvarez de la Varga.

Durante el curso se organizaron varias 
excursiones, entre las que destacó la 
que hicieron al Colegio Público Ber-
nardino Pérez el 14 de junio. El ob-
jetivo era que los niños tuvieran una 
primera toma de contacto con el que 
será su nuevo centro escolar y que no 

dE PEquEcoyAnzA Al 
“colE dE mAyorEs”

se sientan inseguros ante un entorno 
desconocido.

En la graduación, los pequeños delei-
taron a los asistentes bailando al ritmo 
del “gangnam style” y vestidos para la 
ocasión con gafas de sol y gorra hacia 
atrás. Además obsequiaron a la profe-
sora que hizo las prácticas con ellos, 
Bárbara, con una flor cada uno y a la 
profesora de inglés, Mila, con una pos-
tal hecha especialmente para ella.

Tras las actuaciones, se llevó a cabo la 
entrega a cada niño del birrete y di-
ploma que les acredita como gradua-
dos.

La concejalía de Bienestar Social del 
Ayuntamiento de Valencia de Don Juan 
organizó el 17 de julio una excursión a 
la Montaña Oriental Leonesa gracias al 
programa “Un paseo por tu provincia” 
de la Diputación de León.

Este programa es una iniciativa que in-
cluye 37 rutas que recorren los rinco-
nes de las comarcas de León y, en esta 
ocasión, reunió a 55 personas que visi-
taron los lugares más emblemáticos de 
Riaño, Prioro y Cistierna.

Cabe destacar la visita a Prioro, que 
cuenta con 15 hórreos, uno de ellos, el 
más antiguo de España y precedente 
de todos los hórreos actuales. En Ria-
ño visitaron el Museo Etnográfico y el 
Silencio de las Campanas, además de 

55 PErsonAs visitAron lA montAñA oriEntAl lEonEsA
Sta. Águeda y la ermita de Nuestra Se-
ñora del Rosario y en Cistierna, hicie-
ron un alto en el camino para comer y 
por la tarde subieron a la ermita de San 
Guillermo.

El 16 de agosto, Valencia de Don Juan 
despidió a Lamira Mohamed Lamin, la 
niña saharaui que pasó los meses de 
julio y agosto en una familia de aco-
gida en la localidad coyantina a través 
del programa “Vacaciones en Paz”.

El programa “Vacaciones en Paz” or-
ganizado por las Asociaciones de 
Amigos del Pueblo Saharaui hace po-
sible que, año tras año, niños del Sa-
hara puedan vivir durante los meses 
de julio y agosto acogidos en familias 
españolas.

El Ayuntamiento entregó a Lamira un 
bono especial para el polideportivo 
para que disfrutase de las instalacio-
nes y así colaborar con su familia de 
acogida, ya que desde el consistorio 
se valora el esfuerzo y la labor que 
llevan a cabo estas familias para que 
los niños vivan durante los meses de 
verano una vida diferente en España.

“hAstA Pronto” A 
lAmirA mohAmEd lAmin

En su despedida, la concejala de Bien-
estar Social, Donata Álvarez de la Var-
ga, entregó a Lamina un pequeño ob-
sequio como recuerdo.
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La “bibliopiscina” del polideportivo 
municipal acogió la clausura de la ex-
posición “Nutrición y desarrollo, de-
rechos de la infancia” de Unicef, con 
la colaboración de Fundación Alimer-
ka. El acto corrió a cargo del alcalde 
coyantino, Juan Martínez Majo, de la 
concejala de Bienestar Social, Dona-
ta Álvarez de la Varga, del director de 
Fundación Alimerka, Antonio Blanco 
Prieto y de la voluntaria directiva del 
Comité de Unicef de León, Carmen 
Santos Rodríguez, acompañados por 
gran parte de la corporación munici-
pal.

Con la muestra, que se pudo visitar 
durante todo el mes de agosto en la 
sala de exposiciones del Ayuntamien-
to de Valencia de Don Juan, lo que se 
pretendía era acercar a la sociedad la 
realidad que viven miles de personas 
en el mundo, una situación de extre-

ma pobreza que provoca la desnutri-
ción y un retraso en el crecimiento en 
165 millones de niños.

Por este motivo y con el objetivo de 
concienciar a los más pequeños de 
la situación que viven otros niños en 
el mundo, el pasado 20 de agosto, 
se llevó a cabo un “Taller de partici-
pación sobre Supervivencia Infantil” 
que congregó a cincuenta niños y en 
el que se llevaron a cabo dinámicas 
de grupo y actividades en las que los 
temas principales fueron la nutrición 
y el derecho a la alimentación.

Según palabras de Donata Álvarez, “la 
exposición recibió visitas constante-
mente y creo que a todos los que he-
mos tenido la oportunidad de verla y 
de leer los mensajes que transmite, 
nos ha hecho reflexionar”. Además, 
dio las gracias, tanto a Unicef como 
a Fundación Alimerka, por permitir al 
Ayuntamiento coyantino tener esta 
muestra en su sala de exposiciones.

Por su parte, Carmen Santos, dio las 
gracias en nombre de todos los niños 

ExPosición  “nutrición y dEsArrollo, 
dErEchos dE lA infAnciA”

que reciben los beneficios de una or-
ganización como lo es Unicef. Tam-
bién, explicó que “ahora esta expo-
sición incluso se queda corta, ya que 
nos encontramos en una actuación en 
Siria con cuatro millones de niños en 
situación de verdadera emergencia” y 
aprovecó su intervención para solici-
tar colaboración.

Para finalizar el acto, los premiados en 
el sorteo recibieron las cestas cedidas 
por Unicef y Fundación Alimerka. Por 
un lado, Silvia Centeno Gómez de Tro-
bajo del Camino, recibió de manos de 
Antonio Blanco la cesta cedida por la 
Fundación Alimerka y, por otro lado, 
Diego González Quirós de Oviedo, 
recibió la de Unicef de manos de Car-
men Santos.

Antonio Blanco aprovechó el momen-
to para felicitar a los premiados y 
transmitió que “es un placer venir a 
Valencia de Don Juan a colaborar en 
cualquier iniciativa”.

El alcalde coyantino Juan Martínez 
Majo, la concejala de Bienestar Social, 
Donata Álvarez de la Varga y el Presi-
dente de la Asamblea Comarcal de Cruz 
Roja Española en Valencia de Don Juan, 
Froilán García Iglesias, presentaron el 
22 de agosto la Primera Marcha Popular 
Solidaria organizada por Cruz Roja Es-
pañola, que tuvo lugar el 24 de agosto 
en Coyanza.

Según palabras de Froilán García Igle-
sias, “el objetivo de esta Marcha es re-
caudar fondos para solventar las nece-
sidades de las familias más necesitadas 
de la demarcación, dentro del Llama-
miento de Cruz Roja Española “Ahora 
más que nunca”.

El Llamamiento pretende cubrir las ne-
cesidades básicas de las familias más 
afectadas por la crisis socioeconómi-
ca, especialmente de las familias con 
todos sus miembros en paro, niños y 
niñas que viven en hogares pobres, per-
sonas mayores con responsabilidades 
familiares, personas desempleadas de 
larga duración y personas sin hogar.

La Marcha, que se llevó a cabo el sábado 
24 de agosto, se inició a las 11:30 horas 
en el Frontón Vicente López y siguió la 
ruta de la vía verde de Valencia de Don 
Juan - Urbanización de Valjunco.

Una comida y juegos tradicionales en 
familia completaron esta jornada de 
confraternización por una buena causa. 
Todos aquellos que desearon participar 
en la Marcha debieron inscribirse en la 
Asamblea Comarcal de Cruz Roja Espa-
ñola en Valencia de Don Juan (C/San 
Miguel, nº 18) y abonar la cantidad de 
5€, que incluyen la comida y constó de 
un bocadillo, fruta y bebida.

También colaboraron en esta iniciativa 
el Ayuntamiento de Valencia de Don 
Juan, Bodegas Gordonzello, Supermer-
cados Lupa, Carnicería José María y Pro-
ductos Morán.

PrimErA mArchA 
PoPulAr solidAriA 
dE cruz rojA En 
vAlEnciA dE don juAn
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formAción y EmPlEo

La “bibliopiscina” del polideportivo 
municipal de Coyanza acogió el 21 
de agosto el “Taller de participación 
para niños sobre Supervivencia Infan-
til” organizado por la Fundación Ali-
merka, junto con Unicef y promovido 
por la concejalía de Bienestar Social 
del Ayuntamiento de Valencia de Don 
Juan.

El taller, en el que participaron unos 
cincuenta niños, tuvo una gran acogi-
da por parte de los más pequeños, así 

50 niños PArticiPAron En El tAllEr sobrE 
suPErvivEnciA infAntil

Como cada verano, el Ayuntamiento 
de Valencia de Don Juan, a través de 
la Concejalía de Bienestar Social, se 
implicó colaborando con las distintas 

vErAno solidArio En vAlEnciA dE don juAn

como por parte de los propios padres 
y estaba dirigido a niños entre 5 y 12 
años que se dividieron en dos grupos. 
El primero, para niños entre 5 y 8 años 
de 17:00 a 18:00 horas y, el segundo, 
para niños entre 9 y 12 años de 18:00 
a 19:00 horas.

Durante estas dos horas se llevaron a 
cabo dinámicas de grupo y activida-
des en las que el tema principal fue 
la nutrición. Mediante juegos se les 
enseñó la importancia de tener unos 

hábitos de vida saludable, una dieta 
equilibrada o el derecho a la alimen-
tación. Además, para concienciar a los 
más pequeños, se hizo hincapié en la 
situación en la que viven otros niños 
en el mundo, una situación de extre-
ma pobreza que provoca la desnutri-
ción y un retraso en el crecimiento.

Todos ellos participaron activamente 
en las actividades que se les planteó y 
aportaron entusiasmados sus opinio-
nes e ideas.

Más de treinta alumnos asistieron a 
este curso que se planteó como un 
seminario sobre la historia, cultura y 
tecnología del vino en León durante 
los días 10, 11 y 12 de julio.

Los dos primeros días del curso, las 
ponencias tuvieron lugar en el salón 
de plenos del Ayuntamiento de Valen-
cia de Don Juan. Por la tarde hicieron 
una visita guiada a las Bodegas de Va-
lencia de Don Juan y el último día tu-
viero lugar en la Bodega Gordonzello 
de Gordoncillo.

curso “dE lA cEPA A lA mEsA”

asociaciones que instalaron durante 
unas horas sus mesas petitorias en las 
calles de la localidad coyantina para 
recaudar fondos.

Asociación Leonesa de Esclerosis Múl-
tiple (ALDEM), Asociación Leonesa de 
Mujeres Operadas de Cáncer de Mama 
(ALMOM), Asociación de Lucha Contra 
la Leucemia y Enfermedades de la San-
gre (ALCLES), Asociación de Afectados 
de Alzheimer de Valencia de Don Juan 
(ALCORDANZA), Asociación Española 
Contra el Cáncer (AECC), Asociación de 
Parkinson León y Asamblea Comarcal 
de Cruz Roja Española de Valencia de 
Don Juan.

El esfuerzo de estas instituciones y 
asociaciones necesita del apoyo de 

los ciudadanos, apoyo que coyantinos 
y visitantes han dejado patente, una 
vez más, con su aportación en las me-
sas.

Entre los aspectos que se trataron en 
las ponencias se puede destacar “El 
vino: primeras evidencias en el regis-
tro arqueológico”, “Realidad y pers-
pectivas de la Denominación de Ori-

gen Tierra de León” o Viñedos y vino 
en los monasterios medievales leone-
ses”, entre otras.

Como no podía ser de otra manera, 
además de la teoría, una parte funda-
mental del curso fue la “práctica”. Los 
alumnos visitaron las bodegas donde 
pudieron observar los procesos viti-
vinícolas actuales, así como realizar 
una cata de vinos. También mantu-
vieron un debate sobre la película 
“Esta tierra es mía” que visualizaron 

previamente. En su intervención José 
Jiménez agradeció el esfuerzo y dedi-
cación de los organizadores, así como 
la presencia de los asistentes y, sobre 
todo, aplaudió la iniciativa de la ULE 
por “sacar los cursos de las aulas”.
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Valencia de Don Juan, tras el éxito 
que ha tenido en ediciones anteriores, 
acogió por séptimo año consecutivo 
el Curso de Técnica e Interpretación 
Musical del 2 al 11 de agosto, que co-
rrió a cargo de la Asociación Musical 
Orquesta Ibérica.

El curso estuvo dirigido a jóvenes es-
tudiantes de música a partir de 8 años 
de edad y de cualquier nivel, que po-
dían cursar especialidades propias de 
una orquesta y de una banda sinfó-
nica, además de guitarra y piano, así 
como especialidades de música anti-
gua como clave, flauta de pico y tra-
verso, complementadas, todas ellas, 
con música de cámara, piano a cuatro 
manos, ensamble, orquesta y banda.

Como novedad, en esta edición se am-
plió la oferta de especialidades instru-
mentales incluyendo trombón, tuba y 
percusión. Lo que se pretendía era po-
tenciar la Banda de Música coyantina 
para que siga creciendo en calidad y 
atraer nuevos músicos.

vii curso dE técnicA E 
intErPrEtAción musicAl

Con la llegada del verano y los vera-
neantes, arrancaron las actividades 
programadas para el mes de julio en 
Valencia de Don Juan. El objetivo fue 
que además de disfrutar del clima, la 
gente que eligió este destino para sus 
vacaciones, disfrutara de los atrac-
tivos turísticos que ofrece la ciudad: 
paisaje, historia, arte y monumentos, 
tradiciones, gastronomía, festejos po-
pulares o deportes, entre otros.

Las actividades comenzaron el sába-
do, día 6 de julio, con las “Noches del 
Castillo” con un concierto de la Ban-
da de Música en el Jardín de los Patos 
a las 23:00 horas. La Banda que está 
formada por 44 componentes tiene 
como principal objetivo el estudio 
de nuevos repertorios y la formación 
de los jóvenes músicos que se incor-
poran procedentes de la Escuela mu-
nicipal de Música. El fomento de la 
música, de gran tradición en la ciudad 
es una prioridad municipal por lo que 
esta agrupación lleva a cabo nume-
rosas actividades a lo largo del año 
dentro de la programación cultural 
coyantina. 

El domingo, día 7, tuvo lugar un ras-
trillo benéfico a favor de los niños de 
Guatemala, organizado por las mon-
jas misioneras de la Anunciata. Todo 
aquel que quisiera solidarizarse y 
colaborar con esta iniciativa, pudo 

hacerlo a lo largo de todo el día en la 
Calle Mayor.

Además del rastrillo, a las 13:30 ho-
ras, el Jardín de los Patos acogió un 
concierto de la Coral Coyantina, que 
fue fundada en febrero de 1984 gra-
cias al entusiasmo de varios vecinos 
y al apoyo de la Corporación munici-
pal. En la actualidad recibe el apoyo 
de la Diputación de León, de la Junta 
de Castilla y León y del Ayuntamiento 
de Valencia de Don Juan, con el que 
suscribió un convenio de colabora-
ción. Actualmente cuenta con 31 vo-
ces mixtas tras la incorporación de 

Durante el curso, tanto alumnos como 
profesores, dieron un total de siete 
conciertos. Además, los alumnos lle-
naron de música las calles de Valencia 
de Don Juan en actuaciones improvi-
sadas, ofreciendo a vecinos y a visi-
tantes un gran ambiente cultural.

Miguel Fernández Llamazares matizó 
que, un aspecto importante a destacar 
fue el precio, que mantuvo el mismo que 
en años anteriores, tanto de la matrícula 
como del alojamiento y manutención. 
Además, se hizo un esfuerzo por ampliar 
los descuentos que se venían ofrecien-
do y se hicieron extensibles a las fami-
lias numerosas y a aquellas en las que 
el padre y/o la madre se encontraran en 
situación de desempleo.

lA culturA mArcA 
El inicio dEl vErAno

5 nuevos miembros el pasado mes 
de mayo, durante la 31ª edición de 
la Semana Cultural. Nació como una 
necesidad cultural y hoy día, tras 29 
años de andadura, es una agrupación 
consolidada.

Como broche final al domingo, se in-
auguró la temporada de “Nuestros 

Mayores Bailan” a las 20:00 horas en 
el Jardín de los Patos. Se trata de una 
de las actividades con más éxito en la 
época estival. Diseñada en sus oríge-
nes para la tercera edad, se ha conver-
tido en todo un encuentro intergene-
racional, siendo una cita ineludible en 
los domingos de los meses de julio y 
agosto.
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Durante los días 12, 13 y 14 de julio, Va-
lencia de Don Juan regresó al Medievo 
con la cuarta edición del Mercado Me-
dieval. Una feria que poco a poco se ha 

vAlEnciA dE don juAn viAjA A lA EdAd mEdiA
ido consolidando en la localidad y que 
cada vez más vecinos y turistas se acer-
can a visitar.

Al igual que en años anteriores, se llevó 
a cabo en un enclave inigualable, en el 
castillo gótico de la localidad, que jugó 
un papel fundamental otorgando un 
toque de distinción a las jornadas me-
dievales. Justo enfrente, en el Jardín de 
los Patos, se ubicaron los puestos de los 
mercaderes, en los que mostraron sus 
productos artesanos.

Más de sesenta puestos estuvieron ven-
diendo sus artesanías. Representaban 
diferentes sectores y antiguos oficios, 
eran artesanos que trabajan la bisute-
ría, elaboran ropas o fabrican juguetes 
de madera, entre otros, así como los 
relacionados con la alimentación que 
expusieron sus productos para el delei-
te de todos aquellos que se acercaron a 
ojear y a comprar.

Un año más, el Mercado atrajo a innu-
merables visitantes que no perdieron 
la oportunidad de conocer a los músi-
cos que animaban con sus melodías 
interpretadas con gaitas y tambores, 

El casino de Valencia de Don Juan aco-
gió el 11 de julio por la tarde la entre-
ga de premios a los establecimientos 
ganadores del concurso “Tapeando” 
organizado por Asemco. Al acto asis-
tieron Ángel Luis Pérez, presidente de 
Asemco, el teniente de alcalde, José 
Jiménez, el presidente del casino, Pe-
dro Lechuga, acompañados por una 
representante de D.O. Tierra de León, 
la vicepresidenta del casino y los por-
tavoces de PSOE y MASS.

Tras dos fines de semana de concurso, 
el Café Bar Los Olmos con su cocido 
fue el ganador en la categoría de tapa 
tradicional y el Restaurante D’ León 

“tAPEAndo” EntrEgA los PrEmios A sus gAnAdorEs
en la categoría tapa creativa con sus 
sorpresas ocultas. Además de los ven-
cedores, se entregó segundo y tercer 
premio en ambas categorías.

El segundo premio en la categoría de 
tapa tradicional fue para el Café Diario 
con la tapa capricho del Diario, al que 
le fue imposible asistir al acto pero 
recogieron el premio en su nombre. El 
tercer puesto fue para el Bar Español 
con dos tapas, salmorejo con anchoas 
y paloma de ensaladilla de marisco.

El Café Bar Oasis fue el segundo pre-
miado en la categoría de tapa creativa 
con su barrica de carne al prieto pi-

cudo y el tercer premio se lo llevó La 
Huerta de Don Pedro con el pozo de la 
huerta.

Además se repartieron cuatro cenas, 
ocho packs de tres botellas de vino 
y veinticinco de una botella entre la 
gente que votó las tapas del concurso. 
Según palabras de Ángel Luis Pérez, 
presidente de Asemco, “los catorce 
establecimientos que participaron se 
merecían ganar, pero cada año va su-
biendo más el listón y en un concurso 
no todos pueden llevarse el premio, 
pero el esfuerzo e implicación por 
parte de todos, se ha traducido en otro 
éxito para Tapeando”.

a equilibristas y malabaristas que les 
acompañaban al ritmo de la música y a 
los cocineros que se afanaban en mover 
las brasas para que a la hora de comer y 
de cenar la carne estuviese asada.

Esta edición, presentó como principales 
novedades un torneo de caballeros en 
el interior del castillo y espectáculos 
de cetrería, que congregaron a una gran 
multitud. Las Águilas de Valporquero 
fue la empresa encargada de llevar a 
cabo los espectáculos de cetrería en los 
que mostraron vuelos con todo tipo de 
aves rapaces, desde búhos hasta águi-
las.

La amplia oferta lúdica y gastronómica, 
sumadas al buen tiempo, hicieron que 
la cuarta edición del Mercado Medieval 
fuese todo un éxito.
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El pasado 26 de julio, el reconocido 
catador de vinos, José Peñín, realizó el 
tradicional corte de cinta para inaugurar 
la XIII Feria del Vino de Valencia de Don 
Juan en el Jardín de los Patos acompa-
ñado por Juan Martínez Majo, alcalde 
de la localidad coyantina, por Manuel 
Losada, presidente de la D.O. Tierra de 
León y por gran parte de la corporación 
municipal.

En su intervención, Juan M. Majo, quiso 
homenajear a Manuel Losada y a todo 
su equipo con el reconocimiento al tra-
bajo realizado durante muchos años, re-
cordando los duros inicios, hasta conse-
guir la ansiada Denominación de Origen 
Tierra de León el pasado 27 de julio de 
2007. Asimismo, manifestó el deseo de 
que la feria resultase exitosa para las ca-
torce bodegas que participaron en ella y 
de que todo el mundo disfrutase de los 
magníficos caldos Tierra de León.

Pedro Casis, Sdad. Coop. Vinos de la Ri-
bera del Cea, Sdad. Coop. Vinícola Co-

josé PEñín inAugurA lA xiii fEriA dEl 
vino dE vAlEnciA dE don juAn

marcal de Valdemimbre, Pardevalles, 
Bodegas Vinos de León – Vile S.A., Bo-
dega Coop. de los Oteros, Meoriga Bo-
degas y Viñedos S.L., Gordonzello S.A., 
Nicolás Rey e Hijos S.L., Coop. Vinícola 
Unión del Valle, Bodega Ángel Peláez, 
Bodegas Vitalis S.L., Jorge Robles Gon-
zález y Bodegas Margón S.L., fueron las 
catorce bodegas que participaron en la 
feria.

Por su parte, José Peñín, transmitió a 
los asistentes su deseo de que el acer-
camiento del vino a la gente fuera más 
grande, que fuera en Londres o en Nue-
va York o en cualquiera de los centros 
mundiales que son capaces de com-
prender el vino, lo que supondría un 
valor añadido para la región. Además 
afirmó que “es un lujo que una zona vi-
nícola tenga uva propia, como la Prieto 
Picudo” y aseguró que en los próximos 
cinco o seis años habrá sorpresas im-
presionantes sobre este vino.

Un año más, la Feria del Vino atrajo a 
innumerables personas que no perdie-
ron la oportunidad de conocer y probar 
los vinos con D.O. Tierra de León que 
ofrecieron las catorce bodegas que 
participaron en la feria, además de la 
degustación de chorizo al Prieto Picu-
do.

Durante todo el fin de semana se suce-
dieron las actividades en el Jardín de 

los Patos, juegos tradicionales en fa-
milia, talleres infantiles, actuaciones y 
concursos. Todo ello amenizado con la 
Charanga Pasodoble, que estuvo pre-
sente durante los tres días que duró la 
feria.

Cabe destacar el brindis por la D.O. 
Tierra de León, que congregó a casi 
350 personas, la actuación del Grupo 
de Danzas Coyanza, el concurso “Nariz 
Tierra de León” de cata a ciegas, el “II 
Concurso de tapas Tierra de León” que 
consistió en la realización de una tapa 
utilizando como uno de los ingredien-
tes un vino de la D.O. Tierra de León 
(Albarín, Verdejo o Prieto Picudo) o 
la actuación del grupo Habaneras de 
Aguadulce.

La amplia oferta de vinos y de produc-
tos típicos de la zona, hicieron que la 
Feria del Vino fuese un éxito por deci-
motercer año consecutivo.
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14 stAnds En lA PrimErA fEriA dEl libro dE vAlEnciA dE don juAn
con catorce stands, el jardín de los Patos se convertió el pasado mes de julio en una gran librería al aire libre y en todo 
un espacio cultural donde vecinos y visitantes pudieron disfrutar, durante dos jornadas, de presentaciones de libros, 
cuentacuentos, talleres, actuaciones y, paralelamente, de diversas actividades relacionadas con el mundo del libro.

La inauguración de esta primera fe-
ria del libro corrió a cargo del Sub-
delegado de Gobierno de León, Juan 
Carlos Suárez-Quiñones, del Alcalde 
coyantino, Juan Martínez Majo y de 
la Concejala de Cultura, Mª Jesús 
Marinelli de la Fuente, acompañados 
por gran parte de la corporación mu-
nicipal.

Tal y como expresó Juan M. Majo, 
“esta feria nace con el objetivo de 
promocionar la cultura, fomentar el 
hábito de la lectura y promover la 
industria editorial, tratando de crear 
un espacio de encuentro entre edi-
toriales, distribuidores y consumi-
dores”. En su intervención, Juan Car-
los Suárez-Quiñones, manifestó que 
“son los vecinos y visitantes los que 

tienen la última palabra respaldando 
o no las actividades que el Ayunta-
miento propone y, en este caso, es-
tán totalmente respaldadas” y apro-
vechó la ocasión para felicitar al 
consistorio por el buen trabajo que 
está haciendo.

Tras la inauguración, se entregaron 
los premios del concurso infantil 
“Crea tu propio cuento”, que los pe-
queños recibieron de manos de la 
corporación municipal y del Subde-
legado de Gobierno. Además, “Quijo-
te y Sancho” de Kamaru Teatro par-
ticiparon en el acto leyendo los dos 
cuentos ganadores.

Los niños, como lectores del futuro, 
jugaron un papel destacado en la Fe-
ria, por ello, se destinó un espacio 
dedicado especialmente para ellos 
denominado “PequeLibro”. En este 
espacio se llevaron a cabo activida-
des como los Talleres Infantiles de 
Cruz Roja, juegos de mesa en familia 
a cargo de la Librería Nivel 13 Cómics 
o juegos lúdico-educativos, donde 
durante las dos jornadas de la feria, 
pudieron jugar, divertirse y desarro-
llar facultades como la memoria, la 
lógica o la creatividad, entre otros.

El toque de color lo puso la Asocia-
ción de Pintores del Bierzo. Casi una 
docena de pintores, captaron diver-
sas estampas de la ciudad coyantina 
que se pudieron contemplar en una 
exposición.

Por su parte, Mª Jesús Marinelli, des-
tacó la necesidad de promover la ac-
tividad comercial y la industria edi-
torial creando un espacio de difusión 

y divulgación del conocimiento para 
fomentar el hábito de lectura y pro-
mocionar el mundo del libro, en su 
sentido más amplio.

El broche final a esta edición lo puso 
el sorteo de un lote de libros, dona-
dos por los propios stands, entre to-
das las personas que adquirieron un 
libro durante los dos días que duró 
la feria.
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El 23 de agosto la Plaza Mayor de Va-
lencia de Don Juan acogió la primera 
edición del Festival Coyanza Suena. 
Según palabras de José Miguel Gon-
zález, de Espectáculos León, empresa 
que organiza el evento, “se trata de 
una gala con formato televisivo, diri-
gido a todos los públicos, que cuenta 
con gran variedad de artistas”.

En Valencia de Don Juan actuaron Los 
Panchos, Marián Conde, Chiquetete, 
Camela, Tamara y Sweet California. 
Como presentadores, Juan Luis Alon-
so y Marián Conde. Es un espectáculo 
que tiene una duración de dos a tres 
horas y que ya se ha celebrado con 
gran éxito en otros lugares de España 
como País Vasco, Jaca o Elche. Los ar-
tistas cambian de una ciudad a otra y 
cuenta con alguna que otra sorpresa 
humorística entre actuaciones para 
ofrecer variedad.

José Miguel Gonzalez explicó que la lo-
calidad coyantina es el único lugar en el 
que se va a celebrar de todo Castilla y 
León porque “consideramos que es el 
sitio idóneo y va a tener una gran acogi-
da”. Además, añadió que el objetivo es 
que poco a poco se vaya afianzando y 
que se convierta en la Gala de referen-
cia de la zona norte.

Juan Martinez Majo, alcalde de Valen-
cia de Don Juan, explicó que desde 
el Ayuntamiento se va a apoyar y se 
va a colaborar el máximo posible con 
esta iniciativa. Agradeció a Espectá-
culos León haber elegido la localidad 
y manifestó que “será la primera vez 
que se cierre la Plaza Mayor por lo 
que pedimos disculpas de antemano 
por los inconvenientes que se puedan 
ocasionar”.

Las entradas se pusieron a la venta 
en distintos puntos de Valencia de 
Don Juan como el Pub Chuca, Café 
Plaza Mayor, Pub Terraza La Playa, en 
el Bar de las Piscinas Municipales, así 
como en El Corte Inglés. El precio fue 
de 15 euros anticipadas y 18 euros 
en taquilla.

PrimErA 
Edición dEl 
fEstivAl 
coyAnzA 
suEnA

El festival, con un formato televisivo, reunió a coyantinos y visitantes 
durante tres horas en las que pudieron disfrutar de las actuaciones de 
Sweet California, Camela, Chiquetete, Los Panchos y Marián Conde. 

El público totalmente entregado pedía “otra” al final de cada actuación, 
petición a la que los artistas no se negaron y recibieron una gran ova-
ción. 

La propia Marían Conde y Juan Luis Alonso fueron los encargados de 
presentar la gala y los galardones “Castillo de oro”, que fueron entre-
gados a los artistas por algunos de los miembros de la corporación mu-
nicipal. 

Sweet California recibió el Castillo de oro a la primera Girlband Espa-
ñola, Camela el Castillo de oro a la Revelación del Pop Flamenco, el 
Castillo de Oro a la trayectoria musical durante 50 años fue para Chi-
quetete, Los Panchos fueron galardonados con el Castillo de Oro a la 
Trayectoria Musical Internacional 70 Aniversario y Marián Conde reci-
bió el Castillo de Oro a la Trayectoria Musical Femenina. 

Además de estos artistas, el festival contó con la presencia de la Or-
questa Brasil, que abrió y cerró la gala deleitando al público con su 
música. 

Valencia de Don Juan es el único lugar en el que este espectáculo se ha 
celebrado de todo Castilla y León y el objetivo es que poco a poco se 
vaya afianzando y que se convierta en la Gala de referencia de la zona 
norte. 

dE cAmElA 
A los PAnchos

Valencia de Don Juan celebró el 4 de 
agosto la trigésimo octava edición del 
Día de Asturias, un homenaje a los miles 
de asturianos que año tras año eligen 
esta localidad como destino vacacional. 

Desde primera hora de la mañana, el 
Jardín de los Patos acogió un mercado 
de productos asturianos, donde a partir 
de las 11:00 horas se empezaron a ven-
der los típicos bollos preñados y vino 
prieto picudo como acompañamiento. 
Además, los más pequeños disfrutaron 
de una clase de toreo de salón de la 
mano del matador Luis de Pauloba. 

Las calles de Coyanza se llenaron de 
música y danza con los pasacalles de la 
Agrupación Cultural Xaréu d’Ochobre, 
el Grupo de Danzas Coyanza y la Ban-
da de Música de Valencia de Don Juan.  
El acto más destacado fue el nombra-
miento del Paisano de Honor, reconoci-
miento que este año recayó en Severino 
Álvarez Zaragoza, natural de Cangas de 
Onís, vecino de Oviedo y veraneante 
en Valencia de Don Juan desde hace 47 
años. 

Durante el acto, el alcalde coyantino dio 
la enhorabuena al homenajeado y agra-
deció a los visitantes asturianos que si-
gan eligiendo Valencia de Don Juan para 
pasar sus vacaciones y manifestó que 
con la celebración el Ayuntamiento pre-
tende honrar a este numeroso colectivo 
que constituye el grueso de visitantes 
de la ciudad coyantina. 

En su intervención, el Paisano de Honor, 
dedicó unas palabras de agradecimien-
to tanto a la ciudad de Valencia de Don 
Juan y a sus representantes, como a los 
asistentes por su presencia en el acto 
y ha manifestado su deseo de que siga 
existiendo este hermanamiento entre 
asturianos y coyantinos. 

Las actuaciones de la Banda de Música, 
del Grupo de Danzas Coyanza y de la 
Agrupación Cultural Xaréu d’Ochobre 
pusieron fin al acto de nombramiento. 
Además del mercado de productos astu-
rianos y las actuaciones en el Jardín de 
los Patos, entre los actos programados 
destacó la novillada sin picadores que 
tuvo lugar a las 19.00 horas en la plaza 
de toros. 

trigésimo octAvA 
Edición dEl díA dE 
AsturiAs En vAlEnciA 
dE don juAn 
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grAn éxito dE lA xvii Edición dE lA fEriA dE 
cErámicA y ArtEsAníA trAdicionAl 

El pasado 10 de agosto, el Jardín de 
los Patos de Valencia de Don Juan, 
acogió la inauguración de la XVII F 
Feria de Cerámica y Artesanía Tradi-
cional, que corrió a cargo del alcalde 
coyantino, Juan Martínez Majo, de la 
concejala de Ferias y Mercawdos, Mª 
Jesús Marinelli de la Fuente y gran 
parte de la corporación municipal. 

En su intervención, Juan M. Majo, 
manifestó que la feria es un punto 
de encuentro para todos, tanto jóve-
nes como mayores, y dio las gracias 
a todos los expositores “que hacen 
que la feria sea una realidad, porque 
sin ellos no sería posible”. Además, 
agradeció a los asistentes su presen-
cia y les invitó a disfrutar de la feria. 

Se trata de una feria total mente con-
solidada en el verano coyantino y, en 
esta ocasión, una treintena de arte-
sanos procedentes de León, Zamora, 
Asturias, Badajoz, Toledo, Palencia 
o Valladolid se dieron cita en la lo-
calidad para exponer, durante dos 
días, sus piezas realizadas en diver-
sos materiales como cerámica, barro, 
metal, madera, cristal o cuero, entre 
otros. 

El artesano invitado en esta edición 
de la feria, Manuel Parrado Patiño, 
presentó sus tallas en madera, en-
tre las que destacaron el Castillo de 
Valencia de Don Juan o el escudo 
de la localidad coyantina. Natural 
de Pajares de los Oteros y vecino de 

Valencia de Don Juan en el verano, 
se trasladó a Bilbao en 1970 donde 
reside actualmente y donde ejerció 
como profesor de autoescuela du-
rante treinta y cinco años. 

Además de los expositores, la pro-
gramación también incluyó talleres 
infantiles y para adultos, juegos tra-
dicionales para los niños, demostra-
ciones de talla en madera, el concier-
to de clausura de la séptima edición 
del Curso Musical y un concierto de 
Música Gospel en el auditorio muni-
cipal. 

La amplia oferta lúdica y artesanal, 
sumadas al buen tiempo, hicieron 
que la XVII edición de la Feria de Ce-

rámica y Artesanía Tradicional fuese 
todo un éxito y así lo manifestaron 
los artesanos participantes, que 
mostraron su satisfacción ante los 
resultados obtenidos. 
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fiEstAs PAtronAlEs En honor A nuEstrA sEñorA dEl 
cAstillo viEjo y Al bEndito cristo dE sAntA mArinA

tras un verano cargado de actividades y ferias, diseñado para que coyantinos y veraneantes disfruten, 
además del clima, de los atractivos turísticos que ofrece la ciudad como el paisaje, la historia, el arte 
y monumentos, tradiciones, gastronomía o deportes, entre otros, llega el mes de septiembre y con él 
las fiestas patronales de valencia de don juan en honor a nuestra señora del castillo viejo y al bendito 
cristo de santa marina.

Desde el pasado 31 de agosto y hasta el 
15 de septiembre, los coyantinos y visi-
tantes disfrutaron de un programa carga-
do de actividades en el que se conjugó 
cultura, ocio, deporte, tradición y nove-
dades para celebrar sus fiestas patro-
nales. Tras la Coronación de la Reina, la 
Presentación de las Damas y Dama y Paje 
Infantil, la coyantina Ana Isabel Vázquez 
Pérez anunció el inicio de las dos sema-
nas de fiestas que vivió la localidad con 
un emotivo Pregón. (Para descargar el 
Pregón, www.valencidadedonjuan.es).

Además de las verbenas, conciertos, jue-
gos de las peñas o las actividades infan-
tiles, lo tradicional juega un papel muy 
importante en las fiestas de Coyanza, la 
Coronación, las ofrendas, los Carros de 
Leña, los Toros y un largo etcétera que 
completó el programa diseñado para 
todos los públicos. La ineludible Carrera 
del Cachón de la Isla a favor de Asprona El alcalde de Valencia de Don Juan, Juan Martínez Majo, junto a la pregonera de las fiestas coyantinas de 2013, Ana Isabel Vázquez Pérez.
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incluida en la Copa Diputación o la gran 
corrida de toros con un cartel de lujo son 
ya dos referentes en las fiestas de la lo-
calidad.

Además, como novedad, los amantes 
del deporte se dieron cita en la inaugu-
ración del circuito de motocross de Los 
Cucharales con una prueba de categoría 
Open o en la primera edición del Cam-
peonato de Tiro al Plato, que tuvo lugar 
en el polígono industrial “El Tesoro” y 
que contaron con una gran participación. 
La música y los fuegos artificiales fueron 
los encargados de animar las noches de 
visitantes y coyantinos, que pudieron 
disfrutar de diferentes conciertos com-
pletamente gratuitos, entre los que cabe 
destacar el de Seguridad Social. Después 
de dieciséis jornadas, las fiestas se des-
pidieron con “Nuestros Mayores Bailan” 
en la Plaza Mayor tras el tradicional des-
file de carrozas.
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Dentro de la extensa programación deportiva en la temporada estival cabe destacar las siguientes 
actividades, el Torneo de Tenis de Mesa, la Liga de Padel y el Torneo de Baloncesto 3X3, en las que los 
cuadros de honor quedaron de la siguiente manera:

Tenis de Mesa. Campeón Infantil: Pablo Bango – Subcampeón Infantil: Daniel Revilla – Campeón Ale-
vín: Pelayo Fernández – Subcampeón Alevín: Daró Acebes.

Padel. Campeones Infantiles: Cesar y Álvaro – Subcampeones Infantiles: Alberto y Alejandro – Cam-
peones Absolutos: Manolo y Jesús – Subcampeones Absolutos: Hugo y Manuel.

Baloncesto 3X3: Equipo compuesto por Jairo, Jaime y Javi.

ActividAdEs PolidEPortivo

El circuito de motocross “Los Cucha-
rales”, se inauguró el 1 de septiembre 
con una prueba de categoría Open or-
ganizada por el Club Coyanza Motor, 
con la colaboración del Ayuntamiento 
de Valencia de Don Juan y del Ayunta-
miento de Villabraz.

El acto corrió a cargo del alcalde de 
Valencia de Don Juan, Juan M. Majo, el 
alcalde de Villabraz, Ricardo Pellitero 
y el diputado provincial de Deportes, 
Emilio Orejas. Según palabras del al-
calde coyantino, “el objetivo es que 
los aficionados y los jóvenes que es-
tán por las calles con las motos, ten-
gan un lugar donde poder correr, don-
de poder entrenar y, en definitiva, un 
sitio en el que puedan disfrutar”.

Por su parte, Ricardo Pellitero, dio las 
gracias a todas las personas que han 
hecho posible llevar a buen puerto el 
proyecto del circuito de Los Cuchara-
les y a todas las personas que han tra-
bajado durante todo el fin de semana 
para inaugurar el circuito.

inAugurAción dEl circuito dE motocross los cuchArAlEs

xii cArrErA PoPulAr  cAchón dE lA islA

Alrededor de mil personas disfruta-
ron de las instalaciones con la primera 
prueba de motocross, en la que un to-
tal de 40 pilotos demostraron su ha-
bilidad encima de la moto, haciendo 
vibrar a los aficionados con especta-
culares saltos.

El complejo ocupa un espacio total de 
13,5 hectáreas y dispone de dos cir-
cuitos perfectamente diferenciados. 
Uno de motocross, con una pista de 
1.750 metros, 9 saltos y una zona de 
olas y otro de karting, con una longi-
tud de 750 metros. Además, cuenta 
con una amplia zona de boxes y áreas 
de servicios complementarios.

PuEsto dorsAl tiEmPo nombrE club/EntidAd/EquiPo

clAsificAción gEnErAl

1 57 00:33:38 SANZ SANFRUCTUOSO, DANIEL  CONDADO DE HAZA CAJA CÍRCULO

2 3566 00:34:47 GONZALEZ GONZALEZ, ALBERTO C. A. LA BAÑEZA COPA

3 38 00:35:04 JIMÉNEZ GALLEGO, ROBERTO RUBÉN ATLETISMO ALCORCÓN

clAsificAción locAl

51 42 00:43:49 MAYO BARRIENTOS, MANUEL INDEPENDIENTE
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Los participantes de los cursos de natación de los meses de julio y agosto  de Valencia 
de Don Juan recibieron el diploma de superación del curso de la mano del alcalde co-
yantino, Juan M. Majo, y del concejal de Deportes, Alejandro Prieto, acompañados por el 
coordinador de deportes y los monitores de los cursos. 

Los 150 niños que participaron procedían de distintos puntos de la comarca, como Ma-
tanza, Santa Cristina, Villabraz, Valderas, Castrofuerte, Villafer, Toral o Santas Martas. 
También formaron parte de los cursos niños de Asturias, Madrid, Valladolid o León que 
veranean en la localidad.

Para un mayor aprovechamiento de los cursos se dividieron en tres grupos según el 
nivel: infantil iniciación, infantil iniciación plus e infantil de perfeccionamiento y, un 
cuarto grupo, infantil de Santas Martas.

diPlomAs PArA los PArticiPAntEs dE los 
cursos dE nAtAción dE vErAno

tornEo PAdEl  circuito
rAdio mArcA 

Durante el mes de 
Agosto tuvo lugar 
por primera vez en 
Valencia de Don 
Juan el Torneo Ra-
dio Marca donde se 
pudo disfrutar de 
las mejores parejas 
del ranking de la 
provincia de León.

Los ganadores fue-
ron: en 1ª catego-
ría José Luis Osa y 
Luis Centeno… en 
2ª categoría Nacho 
López y Rodrígo 
López. En mujeres, 
las ganadoras fue-
ron Conchi Robles y 
Ana Casaseca. 

récord 
Absoluto
Récord absoluto en el mes de junio con respecto a 
otros años en el número de usuarios que disfrutaron 
de las instalaciones del Polideportivo Municipal.

Desde el día 13 de junio que se abrieron las piscinas 
de verano en Valencia de Don Juan, 16.840 personas 
visitaron las instalaciones frente a las 5.118 del año 
2011 y a las 6.462 de 2012.

Esta diferencia con respecto a años anteriores es de-
bida principalmente a las excursiones que ha acogido 
el polideportivo y el objetivo es seguir en esta línea, 
fomentando las visitas en el mes de junio.

El AyuntAmiEnto informA

vAlEnciA dE don juAn con lAs víctimAs dE sAntiAgo dE comPostElA
El Ayuntamiento de Valencia de 
Don Juan decretó tres días de luto 
oficial con motivo del accidente de 
tren ocurrido en Santiago de Com-

postela. Esa mañana estaba previsto 
presentar en el Consistorio la novi-
llada que tendría lugar el próximo 
4 de agosto en la plaza de toros co-

yantina, pero tanto el Ayuntamiento 
como la empresa organizadora, To-
roart Producciones S.L., decidieron 
suspender el acto de presentación 

y mostrar su más sentido pésame y 
enviar todo su apoyo a las víctimas 
y a los familiares de las víctimas del 
accidente.
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silviA clEmEntE, hijA AdoPtivA dE vAlEnciA dE don juAn
El 13 de septiembre, la Consejera de 
Agricultura y Ganadería, Silvia Clemente, 
antes de ser nombrada Hija Adoptiva de 
Valencia de Don Juan, inauguró la nueva 
sede de la Denominación de Origen Tie-
rra de León. Las nuevas instalaciones se 
ubican en la planta superior del edificio 
El Mirador de la Condesa, cedido por el 
Ayuntamiento coyantino y situado en el 
Complejo La Isla. Silvia Clemente desta-
có que la DO Tierra de León ha duplica-
do su presencia en el mercado nacional 
desde 2009 y afirmó que las nuevas ins-
talaciones mejorarán la atención y los 
servicios a los viticultores y bodegueros.

Una vez inaugurada la nueva sede, visitó 
junto con el alcalde coyantino, Juan Mar-
tínez Majo y otras autoridades presentes 
en el acto, las instalaciones de Quesos 
Marsan. Tras la visita a la empresa de 
quesos, el salón de plenos del Ayunta-
miento de Valencia de Don Juan acogió 
el acto en el que se nombró a la conse-
jera Hija Adoptiva de la localidad. El al-
calde, Juan M. Majo, en su intervención 
se dirigió a Silvia Clemente y manifestó, 
“hoy es un día para reconocer lo que has 
hecho por esta ciudad y, no solo por esta, 

si no por muchas más y también por la 
comarca. Eres la primera Hija Adoptiva 
de esta ciudad, por méritos propios, y lo 
único que queremos es devolverte con 
nuestra gratitud ese reconocimiento a la 
labor que has hecho por Valencia de Don 
Juan”. Por su parte, Silvia Clemente afir-
mó, “llevo con orgullo vuestra genero-
sidad y luciré el Título de Hija Adoptiva 
de Valencia de Don Juan como luzco el 
de mi lugar de nacimiento, La Velilla-Se-
govia, y seguiré defendiendo desde mi 
responsabilidad pública todas aquellas 
actuaciones que sean necesarias y bue-
nas para esta ciudad y para la provincia 
de León, como siempre he hecho, con la 
pasión y con la convicción que me guía”.

En el acto participó la presidenta de la 
Diputación de León, Isabel Carrasco, el 

subdelegado de Gobierno, Juan Carlos 
Suárez-Quiñones, el delegado territorial 
de la Junta, Guillermo García Martín, al-
caldes y concejales de toda la comarca 
además de numerosos representantes 
de la vida económica y social de la pro-
vincia leonesa.

El pleno del Ayuntamiento de Valen-
cia de Don Juan en sesión celebrada el 
27 de septiembre de 2013, tomó por 
unanimidad el siguiente acuerdo: Fe-
licitar a Dña. Ana Muñoz por su nom-
bramiento, como directora general de 
Deportes y por su brillante trayectoria 
profesional. Ponen a su disposición 
este Ayuntamiento para todo lo que 
desee y estime oportuno, tanto en su 
faceta profesional como personal.

AnA muñoz, 
máximA AutoridAd 
dEl dEPortE 
EsPAñol

El Ayuntamiento de Valencia de Don Juan aprobó el 27 de 
septiembre, por unanimidad, diferentes acuerdos presenta-
dos en la sesión plenaria ordinaria del mes de septiembre.

Ayudas material escolar. En primer lugar, las bases regu-
ladoras de las ayudas municipales para la adquisición de 
material escolar, que ascenderán a 40 €, considerando que 
resulta conveniente mantenerlas durante el presente curso 
para ayudar a las familias a sufragar los costes de escolari-
zación.

huertos municipales ecológicos. Asimismo, se ha aprobado 
la tasa por la utilización de los Huertos Municipales Ecológi-
cos, que se ha fijado en 90 € anuales, y la Ordenanza fiscal 
reguladora de la misma.

fiestas locales. Se han establecido como Fiestas Locales del 
municipio, para el año 2014, el 8 de septiembre Día de la 
Virgen del Castillo y el 15 de septiembre, por traslado del 
Día del Cristo (14 de septiembre), ya que coincide con do-
mingo.

unAnimidAd En El PlEno municiPAl

El Subdelegado del Gobierno en León, Juan Carlos Suárez-Qui-
ñones y el Alcalde coyantino, Juan Martínez Majo copresidie-
ron la Junta Local de Seguridad celebrada el 9 de septiembre 
en Valencia de Don Juan, en la que se analizó la situación ac-
tual de la localidad en materia de seguridad.

En la junta participaron representantes de los Cuerpos y Fuer-
zas de Seguridad del Estado, Policía Local, la Asesora del Sub-
delegado del Gobierno en León y los Portavoces del Ayunta-
miento.

La principal conclusión a la que se llegó durante la reunión, 
según manifestó el Subdelegado del Gobierno, es que Va-
lencia de Don Juan es un municipio en el que a pesar de 
sus características de población, con un incremento de la 

misma de hasta tres ve-
ces en el periodo estival, 
presenta unos índices de 
delincuencia mínimos, 
prácticamente nulos, muy 
inferiores a los de León o 
Castilla y León.

Por ello, el objetivo es 
mantener la coordinación 
en materia de seguridad entre la Administración del Estado 
y la Administración Municipal por medio de los cuerpos de 
seguridad que depende de ambas y reducir el índice de de-
lincuencia de la localidad a cero, ya que principalmente tiene 
que ver con hechos leves y aislados.

vAlEnciA dE don juAn rEgistrA unos 
índicEs dE dElincuEnciA cAsi nulos

visitA dE jóvEnEs dE 
onzonillA 

Durante el mes de agosto la Asociación Juvenil de 
Aktua de Onzonilla, acompañados del alcalde de la 
localidad D. Álvaro del Árbol, organizó una visita al 
polideportivo de Valencia de Don Juan.
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En agradecimiento al apoyo tanto moral, como económico de todos y 
cada uno de los establecimientos de la localidad de Valencia de Don 
Juan, Cehmusic (en concreto sus miembros y fundadores “David Zor” 
& “Oscar Gaitero”) os dedican de su puño y letra unas lineas en este 
espacio.

“Todos sabemos lo duro que es aguantar el tirón de los pagos, letras, 
facturas… que llegan cada mes a nuestro buzón, a sumar la manuten-
ción y demás gastos del hogar. Pero aún asumiendo todo lo citado 
anteriormente, habéis sacado una sonrisa y fuerzas para darnos todo 
vuestro apoyo y confianza en nosotros y en el “Esla Music Fest 2013”.

Sin vosotros, no sería posible disfrutar de una apertura de fiestas tan 
merecida, después de todo el esfuerzo que conlleva organizar un 
evento de tales características y apenas sin medios, pero con muchísi-
ma ilusión.

Recordad que la música, nos evade de nuestros problemitas diarios, 
nos hace disfrutar de diversos sentimientos y emociones a lo largo de 
nuestras vidas y es la que nos marca el ritmo desde el comienzo de 
nuestro camino, por ello, decir que todos y cada uno de vosotros esta-
réis presentes no solamente en el cartel, sino que vosotros vibraréis a 
cada golpe de bombo, bajo, caja y platillo de los temas que suenen en 
el Esla Music Fest 2013.

Gracias por confiar en el sueño de dos jóvenes coyantinos”.

cArtA dE AgrAdEcimiEnto A los 
colAborAdorEs dEl “EslA music fEst”Tras la renovación de la junta directiva de la Asociación Casino Coyanza en los pri-

meros meses de 2013, con Pery Lechuga como presidente, se inició una nueva etapa 
de actividades dirigidas a socios y público en general e incIuidas en la programación 
aprobada por los nuevos directivos.

La Fiesta de Primavera, entrega de premios del concurso Tapeando organizado por 
ASEMCO y la invitación a las asociaciones de Valencia de Don Juan, a las que la Aso-
ciación Cultural Casino Coyanza ha ofrecido sus instalaciones son algunos eventos 
incIuidos en la nueva línea de actividades del Casino de Valencia de Don Juan.

Cabe destacar la celebración de la primera Fiesta Astur-Leonesa que tuvo lugar en la 
reformada terraza-jardín. Más de cien personas asistieron a este acto, en el que cola-
boró el Ayuntamiento de Valencia de Don Juan y en el que se entregó la insignia de 
plata del Casino al paisano de honor 2013, Severino Álvarez, quien agradeció dicha 
entrega a la junta directiva organizadora del mencionado acto que comenzó con cata 
de vinos de las bodegas Gordonzello y que se prolongó con celebración de baile para 
socios y público en general y degustación de productos.

nuEvA EtAPA dEl cAsino coyAnzA

cAPtAción dE socios
En estas fechas se prepara la programación de Nochevieja y Reyes así como la 
campaña de captación de socios en condiciones ventajosas para recuperar nue-
vos asociados y así poder llevar a cabo nuevas actividades durante el próximo 
2014, dirigidas a todo tipo de personas asociadas y familiares. Por otro lado, la 
directiva de la Asociación Cultural Casino reitera el ofrecimiento a asociaciones 
y colectivos de toda la comarca de sus instalaciones para la celebración de todo 
tipo de eventos.
Asociación Cultural Casino Coyanza. Valencia de Don Juan

En sesión plenaria ordinaria celebrada 
el día 27 de septiembre, en el orden 
del día, en su punto nº 4 se presenta-
ba, para su aprobación, el Reglamen-
to de Funcionamiento de la Ludoteca 
Municipal Pequecoyanza. Sin embar-
go, el Alcalde, Juan Martínez Majo 
y el Equipo de Gobierno de Partido 
Popular, decidieron dejarlo “sobre la 
mesa” y no debatirlo argumentando 
que deseaban presentarlo junto a la 
Ordenanza Fiscal que regulase el fun-
cionamiento de dicha ludoteca. Sin 
duda, falta de previsión del Equipo 
de Gobierno, o precipitación o falta 
de organización. Si no es así, ¿existen 
otros motivos que desconocemos?

Sea de ello lo que fuere, lo que sí pare-
ce claro es que el Equipo de Gobierno 
del Partido Popular se ha dado cuenta 
que las instalaciones y las posibilida-
des de nuestra escuela infantil están 
infrautilizadas. No cabe ninguna duda 
que la puesta en funcionamiento de la 
misma ha sido un fracaso. Su funcio-
namiento no ha cubierto las expecta-
tivas de las familias. Ha resultado ser 
muy cara para las familias y para el 
Ayuntamiento. Y así es si tenemos en 
cuenta que una cantidad importante 
de los presupuestos municipales van 
a parar a la empresa concesionaria del 
servicio.

En todo caso, con la presentación de 
este proyecto de Ludoteca, parecería, 
a primera vista y siendo benevolente, 
que el Equipo de Gobierno se habría 
dado cuenta de su error y que esta-
rían estudiando otras posibilidades 
que permitieran dar el servicio que 
demandan las familias y al mismo 
tiempo se embarcarían en el desarro-

llo del funcionamiento de la Escuela 
que permitiera la gestión directa de 
la ludoteca que fuera la antesala de 
la ruptura del convenio con la empre-
sa concesionaria. De esta manera, el 
Ayuntamiento, desde la gestión direc-
ta, abarataría los precios, ampliaría el 
servicio y cubriría las demandas de 
los ciudadanos coyantinos.

Eso pensaba este concejal, al leer 
el artículo 6 de la propuesta del Re-
glamento de Funcionamiento de la 
Ludoteca que dice que “la titulari-
dad de la Ludoteca Municipal es del 
Ayuntamiento de Valencia de Don 
Juan, quien podrá gestionarlo direc-
tamente o indirectamente a través de 
los procedimientos contenidos en la 
legislación de contratos de las Admi-
nistraciones Públicas”. Pensé que el 
Alcalde y el Equipo de Gobierno del 
Partido Popular no volverían a come-
ter la misma equivocación de ceder la 
gestión a una empresa privada. Craso 
error. El Sr. Alcalde, en pocas palabras, 
“enseñó la patita” y taxativamente 
dijo que, mientras él ocupase el si-
llón del la Alcaldía de Valencia de Don 
Juan, ni la Escuela Infantil ni la Ludo-
teca serían gestionados directamente 
por el Ayuntamiento.

Evidentemente, en esa sesión plena-
ria, no hubo debate porque el punto 
fue excluido del orden del día. Pero la 
posición del Alcalde fue así de clara. 
Ante esta postura, este concejal del 
Ayuntamiento de Valencia de Don 
Juan, portavoz del MASS, le pide al 
Sr. Alcalde, humildemente, pero con-
vencido, que reflexione. Nada me en-
cantaría más a mí y a muchos vecinos 
de Valencia de Don Juan, que nuestra 

dinEro dE todos ¿nEgocio PArA Algunos?
Escuela Infantil, nuestra estupenda 
Escuela “Pequecoyanza” estuviera re-
bosante de risas y llantos de nuestros 
pequeños. Si no son las 60 plazas, que 
fueran 50 o 40. Pero la realidad dista 
mucho de estas cifras. Y culpa tendrá 
la crisis y el desempleo, en especial 
el que afecta a la mujer, y otros mu-
chos motivos. Pero yo estoy absolu-
tamente convencido que una gestión 
directa del Ayuntamiento habría per-
mitido que las plazas disponibles se 
hubieran cubierto porque nos habría 
permitido abaratar los precios de los 
usuarios. Nos hubiera permitido flexi-
bilizar y adaptar los contratos de los 
trabajadores a las necesidades de las 
familias. Nos hubiera permitido ren-
tabilizar desde el Ayuntamiento unas 
instalaciones extraordinarias. Nos 
hubiera facilitado la contratación de 
más personal empadronado en nues-
tro municipio. 

¿Por qué no se quiere hacer un esfuer-
zo de gestión? Que es más fácil y có-
moda la cesión, es cierto. Pero la res-
ponsabilidad de dirigir y gobernar no 
se debe guiar por la comodidad sino 
por la rentabilidad y optimización de 
nuestros recursos municipales. ¿Aca-
so no es rentable gestionar directa-
mente las instalaciones de nuestro 
polideportivo municipal? ¿Acaso no 
le ha sido rentable al Ayuntamiento 
de León municipalizar el servicio de 
limpieza, argumentando un ahorro en 
los costes? Piénselo, Sr. Alcalde. Y si 
no lo hace usted, se convertirá en una 
obligación, por pura necesidad, para 
la siguiente corporación.

Y para terminar no quiero desapro-
vechar esta ocasión para manifestar, 

como lo hice en el Pleno Municipal, mi 
desacuerdo con la programación de 
PRIMER FESTIVAL “COYANZA SUENA”, 
programado para el día 23 de agos-
to. No me parece conveniente cerrar 
una plaza pública, nuestra plaza ma-
yor, para celebrar un espectáculo en 
el que es necesario pasar por taquilla. 
Una buena idea, un gran festival se 
convirtió en un estruendoso fracaso. 
En primer lugar para quienes lo or-
ganizaron. Y en segundo lugar para 
quienes lo avalaron y consintieron. 
¿Se merece Valencia de Don Juan un 
espectáculo como el programado? 
Por supuesto y de más entidad, si 
cabe. ¿Puede el Ayuntamiento hacer 
un esfuerzo económico para contra-
tar un espectáculo musical en vera-
no? Creo que los vecinos de Valencia 
de D. Juan y los muchos turistas que 
nos visitan se lo merecen sobrada-
mente. Reflexione, Sr. Alcalde. Si para 
el próximo verano se decide a seguir 
apostando por la celebración del SE-
GUNDO FESTIVAL “COYANZA SUENA”, 
elija nuestra plaza para la actuación, 
gestione el presupuesto dedicado a 
fiestas de otra manera y permita que 
la plaza mayor sea un verdadero her-
videro de gente. 

Una escuela infantil y un festival de 
verano. Dos proyectos atractivos para 
la mayoría de ciudadanos. Dos opor-
tunidades falladas por el modelo de 
gestión. Hay más proyectos y nuevas 
oportunidades. Nunca perderemos la 
esperanza de poder conseguir lo me-
jor para nuestros vecinos.

ignacio Alonso Pérez, 
Portavoz del mAss en el Ayto. de 

valencia de d. juan. 
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Más que una entradilla me gustaría es-
cribir una postal cerca del mar. Pero de 
momento el único mar que veo y tengo 
cerca en esta Plaza de San Miguel reca-
lentada por el sol coyantino, es el mar 
de dudas que me ofrece la revista ESLA. 
Rechazo criticar al PP, mi partido, pero 
no regalo ni un elogio a quien decidió 
que la revista se editase trimestralmen-
te. Ya he dicho bastante. Ahora quiero 
dedicar una especie de felicitación-ho-
menaje al ex presidente del gobierno de 
España, Adolfo Suárez González, que el 
pasado 25 de Agosto cumplió 80 años. 
Lo digo con pena: pues su salud sigue 
deteriorándose. Adolfo Suárez fue el 
fiel y valiente ejecutor del cambio polí-
tico, dejando en el empeño girones que 
ahora le están pasando factura, hacién-
dole vivir la última etapa de su vida en 
la ausencia total del que fue su pasado. 
Mirando su foto me gusta decirle: Presi-
dente: ¿mereció la pena tanto sacrificio? 
Desde que Alfonso Guerra queriendo 
descalificarle, le llamó “tahúr del Misi-
sipi”, ¿cuántos españoles se acuerdan 
hoy con cariño y nostalgia del primer 
presidente democrático?’ El relato de 
su dimisión al trente del Gobierno y de 
UCD fue claro. “Me voy porque ya las 
palabras parecen no ser suficiente y es 
preciso demostrar con hechos lo que 
somos y lo que queremos”. “Nadie ha 
dimitido desde entonces” mientras que 
“hemos visto de todo”.

Hasta conductas retorcidas y corruptas 
de la clase política para destrozar la 
Transición con la participación de casi 
toda la izquierda. Pero sobre todo con 
la gestión de un nefasto personaje po-
lítico, que nunca debió tener la oportu-
nidad que tuvo. Y por último, recordar a 
los militantes de Unión de Centro De-
mocrático, quienes ayudaron a construir 

la democracia en España”. Su Historia 
fue breve pero gloriosa. A veces, inclu-
so, lo admiten y lo escriben las gentes 
informadas. Y sí, lo confieso, soy de esa 
gente, por eso expreso de todo corazón 
mi homenaje a Adolfo Suárez.

Wert, un ministro valiente. Le felicito. 
La política ni es ni debería ser como 
un “concurso de mises” donde se bus-
ca quedar bien. Es cierto que hay po-
líticos que se levantan por la mañana 
con propósitos firmes, pero cambian 
a lo largo del día en función de lo que 
dice la Prensa más afín y las llamadas 
que reciben. No es el caso del ministro 
de Educación Cultura y Deportes señor 
Wert. Sabe que es un trabajo eventual 
donde tiene que asumir responsabilida-
des, en una de las carteras más difíciles 
de un Gobierno con una sólida hoja de 
ruta que, estoy convencido, conseguirá 
llevar a buen término. Es cierto que por 
el camino ha sufrido un gran desgaste. 
Pero siempre intentando dejar huella 
por el buen trabajo. Wert tiene una serie 
de frentes que son fundamentales para 
el futuro de la sociedad española. El 
más importante es el “fracaso escolar”, 
donde somos, desgraciadamente, cam-
peones mundiales. La ventaja es que no 
le importa quemarse con tal de impulsar 
las leyes que sean necesarias para corre-
girlo. En ello se parece a Rajoy, porque 
la política tiene que servir para resolver 
problemas y las reformas que tiene que 
hacer son fundamentales para el futuro 
de España. Señores sociatas, la ley Wert, 
que será aprobada por el Congreso a 
pesar del disgusto que les ha generado, 
creará estudiantes como Dios manda. El 
adoctrinamiento forjará buenos socia-
listas, pero no alumnos más brillantes. 
Señor Pérez Rubalcaba, después de su 
l.o.g.s.e., ¿le parece normal que no haya 

ninguna universidad española entre las 
mejores doscientas del mundo? Y es 
que siempre habla quien más tiene por 
que callar.

Escucho a Don Alfredo Pérez Rubalca-
ba decir que la reforma del ministro 
Wert empujará a muchos jóvenes a la 
marginación, al impedirles concluir la 
educación secundaria. La gente que no 
completa la educación secundaria no 
se convierte en gente marginada, señor 
Rubalcaba, tienen más probabilidades 
de caer en la marginación la gente a la 
que se engatusa con milongas dema-
gógicas, haciéndole creer que evitará 
dicha marginación prolongando sus es-
tudios. Señor Rubalcaba, lo que se pre-
cisa no es prolongar de forma absurda 
los estudios, sino asegurar la dignidad 
del trabajo, de tal modo que quien sólo 
haya cursado la educación primaria 
pueda desempeñar laboralmente en 
condiciones de justicia, respaldadas 
por leyes que impidan la contratación 
fraudulenta y los sueldos míseros. Y la 
realidad señor Rubalcaba. es que el par-
tido que usted dirige no ha hecho sino 
empeorar las condiciones laborales de 
los trabajadores españoles desde que 
ha rascado poder: primero, durante la 
etapa felipista: después en la e tapa za-
paterita; y, en una y otra ocasión crean-
do desempleo. Y dejando la educación 
hecha unos zorros, favoreciendo que 
gente sin vocación por el estudio pro-
longue su permanencia en las aulas. A 
un joven sin vocación para el estudio 
no hay que tenerlo rascándose la barri-
ga en un instituto o en una universidad, 
para que luego termine siendo explota-
do en cualquier trabajo. A un joven sin 
vocación por el estudio hay que esti-
mularlo en sus destrezas personales y 
en su pundonor, para que sea un buen 
labrador, un buen camarero, un buen 
dependiente o un buen fontanero: hay 
que contribuir a su formación y garanti-
zar su promoción mediante leyes inspi-

radas por la justicia social, para que ese 
joven arme el trabajo salido de sus ma-
nos, favoreciendo las condiciones que le 
permitan establecerse, prosperar en su 
oficio y formar una familia. Y, desde lue-
go, hay que dejar de llenarle la cabeza 
de milongas demagógicas, señor Rubal-
caba. Pero yo sé bien por qué quiere lle-
narle la cabeza de tales milongas: para 
que el día de mañana, cuando después 
de haber prolongado inútilmente su es-
tancia en las aulas ese joven se tropiece 
con la dura realidad, se convierta en un 
marginado. rezumante de resentimien-
to. Porque entonces, señor Rubalcaba, 
sólo entonces, conseguirá que ese joven 
les vote. 

Recuerden que padres y madres hicie-
ron una huelga el curso pasado para que 
sus hijos no fueran al colegio. Apoyada 
por… Por supuesto que tienen todo el 
derecho a no enviar a sus hijos al cole. 
Lo explicaba muy bien la viñeta de un 
periódico, pintando a un matrimonio 
con su hijo que, mochila al hombro, les 
dice a sus padres: Mamá, papá, ¿queréis 
apartaros de la puerta y dejarme salir 
a clase? a lo que el padre y madre res-
ponden: ¡Fascista, explotador! Si n más 
comentarios.

Y por último me sumo al acto de home-
naje, en el que Silvia Clemente, recibió 
el reconocimiento de hija adoptiva de 
Valencia de Don Juan. Estoy de acuer-
do con el alcalde, que el título “se lo ha 
ganado por méritos propios”. Me pare-
ce bien que se haya premiado el apoyo 
prestado a Valencia de Don Juan”, en 
obras ya realizadas, como el paseo junto 
al río Esla, la depuradora, la potabiliza-
dora o la piscina climatizada.

Una felicitación muy especial a la co-
yantina Ana Muñoz por su nombramien-
to como directora general de Deportes.

fdo. nazario fernández Alonso

holA PuEblo

La historia es la siguiente:

En el año 1996 idee un programa para la TV que era, 
para enseñar a dibujar y pintar, se titula “LA ACA-
DEMIA EN CASA”, lo presento en TVE y les interesa 
tanto el proyecto, que me mandan hacer un dossier 
y registrarlo en el REGISTRO DE LA PROPIEDAD IN-
TELECTUAL, (donde aun está registrado). Tuve varias 
entrevistas y me dijeron que lo querían hacer, por lo 
que tenía que estar disponible de siete de la mañana 
a siete de la tarde, yo, argumenté que tenía una aca-
demia, Coyanza con 65 alumnos y no podría estar en 
TVE tantas horas, que dominaba mi tema y si me equi-
vocaba, no se enteraba nadie, pero me dijeron que no 
sólo grababa yo, que estaba el director, el de sonido, 
el de la luz etc.

Entonces abandoné la idea, pues, con 65 alumnos en 
8 clases, cuatro hijos en casa, y, hasta un gato, era im-
posible.

Han pasado los años, cerré la academia COYANZA, 
mis hijos se fueron de casa, el gato se ha muerto, 
yo, estoy jubilada, tengo buena vista y mejor pulso, 
por lo que volví a TVE con mi proyecto y mi DOSSIER 

y todo me sale fácil, me voy a Pozuelo de Alarcón, 
había pedido una cita con el Sr director Don IGNA-
CIO CORRALES, me atiende su secretaria que es tan 
guapa como amable, me envía a Nuevos Proyectos, 
a Don SAMUEL MARTIN MATEOS, Y A Don ANDRES 
LUQUES PEREZ, RESPONSABLE DE (i + D), Investiga-
ción y Desarrollo, también me recibió Doña MONSE 
ABAD, directora de contenido de nuevos proyectos, 
su secretaria CARMEN me animó mucho, bueno la 
verdad es, que, desde la secretaria MARISA, del di-
rector Sr CORRALES, todo el mundo me ha animado 
mucho y se han quedado con el DOSSIER de la LA 
ACADEMIA EN CASA. Bueno el caso es, el final de la 
historia, ahora que yo tengo tiempo, TVE, ¡no tiene 
dinero!

La noticia es la siguiente, mi hijo que es ingeniero 
informático, me propuso ir a INTERNET, y mandó en 
2012 unos videos que me había grabado hace unos 
17 años, donde estoy en mi academia corrigiendo 
alumnas y cual no sería mi sorpresa que, por Navidad 
“YOUTUBE”, tiene una relación de todos los países 
latinos, Canadá San Francisco, etc., que han visitado 
mis videos, y me envían 70€, por las 118000 visitas 
que he tenido. Mi hijo que es mas listo que los rato-

nes colorados, me convence para que, de clases por 
INTERNET, que ahí está mi porvenir, y estoy metida de 
lleno, con 12 videos colgados para quien quiera se-
guir las clases que doy, no son exactamente lo que he 
dado en mi academia, ni lo que daría en TVE, pero son 
clases técnicas de polvo, carboncillo, pastel, y Creta, 
explicaré la técnica de la cera, pintaré bodegones, 
paisajes y marinas. Después me meteré con óleo y 
sus atractivas enseñanzas, a continuación acrílicos y 
acuarela. Todo poco a poco con la cámara de mi hijo, 
aunque él tiene poco tiempo.

Lo cuento porque se que en Valencia de don Juan, hay 
mucho interés por la pintura.

Los videos están realizados muy de prisa y no me da 
tiempo a corregir, lo cuelga mi hijo en la red antes que 
yo lo vea.

A continuación doy la página web, donde lo pueden 
ver: www.academiaencasa.tv

Espero que lo vean muchos alumnos.

Besos a todos de SARITA

unA historiA  y unA noticiA  os lo cuEntA sAritA muñiz



informAción dE intErés

dEfuncionEs nAcimiEntostEléfonos dE intErés
Teléfono de atención al ciudadano  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 01 

Oficinas generales . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .987 75 00 01/ 987 75 04 64
Of. Gen. Fax . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 22 13
Centro de Atención Social . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 24 95
Oficina Agente Desarrollo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 23 78
Cibercentro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 24 22

Otros servicios
INEM . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 12 46
Centro de Salud . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 95
Escuela de Música . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 25 00
Bar Poliderportivo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 05 69
Juzgado de Paz . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 20 98
Tanatorio Municipal  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 07 01
Colegio Bernardino Pérez . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 03 67
I.E.S. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 02 80
Urgencias . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 07 15
INSS . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 98
Correos y Telégrafos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 01 62
Guardia Civil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 12 00
Farmacia García Ortiz . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 28
Farmacia Casado Aldariz . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 72
Guardia Civil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 12 00 
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Queridos coyantinos y coyantinas:
Con estas letras quiero daros las gracias 
por haber sido tan cariñosos conmigo. 
Quiero deciros que hicisteis que sintie-
se a raudales cómo las buenas gentes 
saben expresar sus buenos sentimien-
tos y cómo me llevé el corazón lleno de 
emociones esas que te hacen más grato 
vivir y te recuerdan que merece la pena 
decir que sí a los retos.
¡¡GRACIAS!! 

Ana vázquez, 
pregonera de las fiestas 2013

Vega de 
Anta García. 
Torrejón de 
Ardoz, 3 de 

julio de 2013

• CRESCENCIA BARRIENTOS GAREA
• MARIO A. DACUBA ROSAL
• HORTENSIA BARRIENTOS MIGUÉLEZ
• RAFAEL BLANCO GREGORIO
• MARINO DE LA PUENTE HERRERO
• HORACIO MARTÍNEZ FERNÁNDEZ
• FRANCISCO DE MATA PASCUAL
• RAFAEL HEREDIA ALONSO
• CARMEN MERINO HUELMO
• ROMUALDA DEL CASTILLO RODRÍGUEZ

notAs dE AgrAdEcimiEnto
La familia de germán bajo borlán, 
quiere agradecer las muestras de ca-
riño y el acompañamiento recibido 
que les han mostrado amigos, vecinos 
y todas aquellas personas que nos 
mostraron su condolencia en esos 
momentos tan tristes.
La familia de fenci barrientos garea, 
quiere agradecer a través de estas 
páginas a todos los vecinos y amigos, 
las muestras de condolencia, cariño y 
apoyo recibidos en estos tristes mo-
mentos. 
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